



NOTA DE PRENSA

Luxemburgo, 27 de noviembre de 2019



El BEI suscribe con Iberdrola y Caja Rural de Navarra un préstamo de 50 millones de euros para la construcción de un complejo eólico en Navarra

- El complejo eólico Cavar, integrado por cuatro parques con una potencia total de 111 MW, estará operativo en el primer trimestre de 2020
- Este nuevo proyecto renovable permitirá la creación de hasta 200 puestos de trabajo durante su construcción
- El proyecto está siendo desarrollado por Renovables de la Ribera, una *joint venture* participada al 50% por Iberdrola y Caja Rural de Navarra

El Banco Europeo de Inversiones, BEI, ha dado un nuevo paso para fomentar la producción de energías limpias en España. El banco de la UE facilitará una financiación de 50 millones de euros a Renovables de la Ribera, una *joint venture* participada al 50% por Iberdrola y Caja Rural de Navarra, con el objetivo de construir un nuevo proyecto renovable, el Complejo Eólico Cavar, en Navarra, España.

El BEI apoya éste proyecto a través de un Préstamo Verde, un tipo de financiación cuyas características cumplen íntegramente con los requisitos definidos en su programa de Bonos Climáticamente Responsables ([Climate Awareness Bonds](#)) y es, por tanto, susceptible de asignarse a su cartera de operaciones de préstamo financiadas mediante la emisión de dichos Bonos.

El nuevo proyecto, situado entre los municipios de Cadreita y Valtierra, estará integrado por cuatro parques eólicos y contará con una capacidad instalada de 111 megavatios (MW). Su construcción permitirá la creación de hasta 200 puestos de trabajo y está previsto que entre en operación en el primer trimestre de 2020.

Así, la financiación facilitada por el banco de la UE a Renovables de la Ribera contribuirá a cumplir con el objetivo propuesto por la Comisión Europea de generar el 32% de la energía que se consume en la UE a partir de fuentes renovables en 2030. El nuevo complejo eólico, que no emitirá ningún tipo de emisión contaminante, generará energía limpia suficiente para abastecer las necesidades de consumo eléctrico de 46.500 personas y evitará la emisión a la atmósfera de 84.000 toneladas de CO₂ al año.

Cavar es, además, el primer proyecto eólico en España cuya generación de energía será vendida a una gran corporación: a través de un contrato bilateral a largo plazo -PPA, *Power Purchase Agreement*- suministrará la producción de 40 MW de energía limpia a Nike en Europa.

La Vicepresidenta del BEI, Emma Navarro, responsable de la acción climática del Banco, ha asegurado: *"España tiene un gran potencial en energías renovables y el BEI quiere contribuir a que nuestro país sea un referente en este sector, facilitando inversiones que fomenten la transición hacia una economía baja en carbono y que contribuyan, al mismo tiempo, a generar crecimiento económico y empleo. Promover la generación de energías limpias es una de nuestras grandes prioridades. En su objetivo de consolidarse como el Banco del Clima de la UE, el BEI ha reafirmado su voluntad de aumentar su financiación para apoyar a Europa en sus planes para convertirse en el primer continente neutro en emisiones en 2050"*.

Por su parte, Ángeles Santamaría, Consejera Delegada de Iberdrola España, ha subrayado *"la relevancia de contar con instrumentos de financiación climática para acelerar la transición energética que necesitamos. Estas medidas, junto con el establecimiento de objetivos de emisiones y la implementación de una estrategia industrial y fiscal ambiental, nos permitirán avanzar en la descarbonización de nuestra economía y la mitigación de calentamiento global. Alineados con este compromiso y con un ambicioso plan de acción, Iberdrola está avanzando con fuertes inversiones en renovables en España, donde prevemos la instalación de 3.000 MW nuevos hasta 2022 y hasta 10.000 MW en 2030"*.

Para **Caja Rural de Navarra** *“la participación en esta actividad de producción de energía renovable se incardina en sus ejes de responsabilidad medioambiental y soporte a la actividad regional, colaborando en una actuación en el ámbito rural, que compatibiliza los cultivos tradicionales con las nuevas formas respetuosas de producción de energía”*.

El BEI y la acción contra el cambio climático

El BEI es uno de los mayores proveedores multilaterales de financiación a escala mundial para luchar contra el cambio climático. El objetivo del Banco es liderar la movilización de la financiación necesaria para mantener el calentamiento global por debajo de los 2 °C y limitar el aumento de la temperatura a 1.5 °C con el fin de cumplir con los objetivos del Acuerdo de París. El pasado 14 de Noviembre, el Consejo de Administración del BEI aprobó sus nuevos objetivos climáticos y la nueva política de préstamos energéticos: el Banco aumentará gradualmente la financiación que destina a objetivos climáticos y medioambientales hasta el 50% en el año 2025, con el fin de que el Grupo BEI movilice, hasta el año 2030, al menos 1 billón de euros para favorecer inversiones que contribuyan a lograr estos objetivos. Asimismo, anunció el propósito de alinear todas las actividades del Grupo BEI con el Acuerdo de París. Para ello, el BEI dejará de financiar proyectos energéticos basados en combustibles fósiles a partir de finales de 2021.

En 2018, el BEI facilitó cerca de 1.300 millones de euros en España para apoyar la acción a favor del clima, financiando proyectos destinados al desarrollo de medios de transporte más limpios y a la puesta en marcha de nuevos procesos productivos menos contaminantes y más respetuosos con el medio ambiente.

El Banco Europeo de Inversiones (BEI) es la institución de financiación a largo plazo de la Unión Europea cuyos accionistas son sus Estados miembros. El BEI facilita financiación a largo plazo a proyectos de inversión viables con el fin de contribuir al logro de los objetivos de la política de la UE.

Sobre Iberdrola

[Iberdrola](#) es un líder energético global, el primer productor eólico y una de las mayores compañías eléctricas por capitalización bursátil del mundo. El grupo suministra energía a cerca de 100 millones de personas en decenas de países como España, Reino Unido (ScottishPower), Estados Unidos (AVANGRID), Brasil (Neoenergia), México, Alemania, Portugal, Italia o Francia. Con una plantilla de unas 34.000 personas y unos activos superiores a 113.000 millones de euros, obtuvo una facturación de 35.075,9 millones de euros y un beneficio neto de 3.014 millones de euros en 2018.

Iberdrola lidera la transición energética hacia un modelo sostenible a través de sus inversiones en energías renovables, redes inteligentes, almacenamiento de energía a gran escala y transformación digital para ofrecer los más avanzados productos y servicios a sus clientes. Gracias a su apuesta por las energías limpias, es una de las compañías con menores emisiones y un referente internacional por su contribución a la lucha contra el cambio climático y a la sostenibilidad.

Caja Rural de Navarra

Caja Rural de Navarra es una entidad financiera que cuenta con 965 trabajadores y 252 oficinas. Sus órganos rectores y de decisión se encuentran en la región en la que operan, lo que posibilita que sea una empresa cercana, con una gran proximidad y conocimiento del mercado y con una capacidad de respuesta ágil y flexible.

Solvencia: Por su alto nivel de capitalización, Caja Rural de Navarra es una de las entidades financieras más solventes del sistema financiero español. El ratio de Capital de nivel 1 ordinario (CET 1) Fully Loaded en diciembre de 2018 es del 16,40%, uno de los más elevados del sector financiero nacional.

El “estilo” Caja Rural se caracteriza por su profesionalidad, calidad humana, modernidad y trato personalizado. Con compromiso, responsabilidad y cercanía, fortaleciendo las relaciones basadas en la confianza. Caja Rural de Navarra opera en Navarra, Comunidad Autónoma Vasca y La Rioja, donde cuenta con seiscientos mil clientes, y pertenece al Grupo Financiero Caja Rural. Un Grupo que, inspirado en el modelo cooperativo europeo, permite a la Entidad mantener su total independencia en la gestión, y a la vez disfrutar de los servicios y economías de escala propios de un gran Grupo financiero. El Grupo Caja Rural está presente en todo el territorio nacional y cuenta con 2.338 oficinas, 8.413 empleados, 2.500 cajeros automáticos, 6,8 millones de clientes y 1,5 millones de socios, siendo el Banco Cooperativo, Rural Servicios Informáticos y Seguros RGA sus principales empresas participadas.